

Umgang mit dem demografischen Wandel

Zunehmend sichtbare Folgen des demografischen Wandels vor Ort in kommunalen Gremien, stellen den Anlass dafür dar, sich auch im Regionalmanagement diesem Thema verstärkt zu widmen.

In einem ersten Schritt ist nun geplant, Anfang 2013 ein Projektforum mit diesem Schwerpunktthema zu veranstalten und hierzu geeignete Referenten einzuladen. Impulsvorträge zum Umgang mit dem demografischen Wandel sollen als Auftakt für eine weitere Diskussion und Beschäftigung mit dem Thema in den Orts- und Verbandsgemeinden dienen.

Ärztliche Versorgung

Veränderungen infolge des demografischen Wandels, Verschlechterungen der Rahmenbedingungen für eine Ärztetätigkeit und hohe Arbeitsbeanspruchung von Landärzten, führen zu einem drohenden Ärztemangel, der in einigen Orten der Region Brohltal-Vordereifel bereits konkret absehbar ist.

Um auch zukünftig in den Dörfern eine ausreichende ärztliche Versorgung sicherstellen zu können, haben sich Vertreter des Ärztenetzwerks Vordereifel zusammen mit Ärzten und Apotheken der Region zusammengesetzt, um Strategien und Lösungen zu finden diesen Ärzte-Notstand zu verhindern.

E-Bike/Pedelec

Gemeinsam mit einem Projektteam wurden in verschiedenen Treffen zum einen über potenzielle Mietsystem-Modelle gesprochen und zum anderen Vorschläge zu E-Bike/Pedelec-Routen erarbeitet. Die Routenvorschläge wurden in Abstimmung mit dem Landesbetrieb Mobilität (LBM), den Verbandsgemeinden und zusammen mit örtlichen Radexperten (Vereine, Radsportclubs) sowie dem Projektteam in einer Übersichtskarte zusammengefasst. Bzgl. des Mietsystems gibt es die Bestrebung, sich hier der touristischen Region Eifel anzuschließen, in der bereits der Dienstleister Movelo aktiv ist.

Anstehende Aufgaben hin zu einem qualitativ hochwertigen, vermarktungsfähigen E-Bike-/Pedelec-Angebot in der Region sind u.a. Anwerbung von Mietstationen (Gastronomie, Hotellerie, sonstige), Prüfung der vorgeschlagenen Routen auf Qualität, auch in Abstimmung mit anderen Wegeprojekten, Entwicklung von Marketingmaterialien (Karten, Flyer etc.).

Kooperation Wirtschaft/Jugendliche/Schulen

Auf Basis einer Kooperation von Wirtschaft und Schulen soll bei Jugendlichen über ein verbessertes Angebot an Ausbildungs- und Arbeitsplätzen in der Region eine höhere Bindung an ihren Heimatort geschaffen und damit ein Abwandern junger Menschen entgegengewirkt werden.

Mit dem Projekt Schulpatenschaften der IHK Koblenz gibt es bereits eine gut funktionierende Kooperation von Wirtschaft und Schulen, die Jugendliche bei der Berufswahl und der Suche nach Ausbildungsplätzen unterstützen. Verstärkt sollen nun auch die für ländliche Regionen typischen kleinen und mittelständischen Betriebe eingebunden werden, die ihrerseits auch Probleme haben qualifizierte Azubis und Fachkräfte zu finden.

In einer Gesprächsrunde zwischen Schulen Industrie- und Handelskammer (IHK) Koblenz, Handwerkskammer (HWK) Koblenz, Landwirtschaftskammer, Verbandsgemeinden und Gewerbeverein Kempenich wurden hierzu nun Projektideen für eine [Infokampagne Ausbildung](#) entwickelt, die ab Mitte Februar 2013 in den Mitteilungsblättern der beiden Verbandsgemeinden starten soll. Hierüber werden Jugendliche und Eltern gleichermaßen informiert und regionalen Betrieben eine Plattform geboten, sich und ihre Azubis vorzustellen.

Landwirtschaft und Ernährung für Schüler

Landwirtschaft und Ernährung sind eng verknüpfte Themenfelder, die für die optimale Entwicklung von Kindern von großer Bedeutung sind.

Zunehmend haben Kinder jedoch auch in ländlichen Gebieten immer weniger direkten Kontakt mit der Landwirtschaft. Dies führt häufig dazu, dass der Bezug zur Nahrung und deren Wertschätzung abnimmt.

Das im Rahmen des Regionalmanagement in den Verbandsgemeinden Brohltal und Vordereifel initiierte Projekt "Landwirtschaft und Ernährung für Schüler" soll dieser Entwicklung entgegen wirken.

Hierzu möchten die LandFrauen der Kreise Ahrweiler und Mayen-Koblenz in Kooperation mit dem DLR Westerwald-Osteifel, dem Bauern- und Winzerverband Rheinland-Nassau und der Landwirtschaftskammer Koblenz vier verschiedene [Projekte rund ums Thema Essen für Schulklassen](#) (v.a. der Grundschulen) anbieten.

Sachstand in den Projekten

[Newsmail Dezember 2012](#)

[Newsmail März 2013](#)

